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I G I E N E E S A N I T À (12ª)

Martedı̀ 14 ottobre 2008

28ª Seduta

Presidenza del Presidente

TOMASSINI

Interviene il sottosegretario di Stato per il lavoro, la salute e le

politiche sociali Francesca Martini.

La seduta inizia alle ore 15,35.

IN SEDE REFERENTE

(58) TOMASSINI. – Norme sulla riabilitazione attraverso l’utilizzo del cavallo

(101) THALER AUSSERHOFER. – Norme sulla riabilitazione attraverso l’utilizzo del
cavallo

(482) MASSIDDA. – Disposizioni per la regolamentazione della riabilitazione equestre

(Seguito dell’esame congiunto e rinvio)

Prosegue l’esame congiunto sospeso nella seduta dell’8 ottobre
scorso.

Si procede all’illustrazione degli emendamenti riferiti al testo unifi-
cato proposto dal relatore per i disegni di legge n. 58, 101 e 482, pubbli-
cato in allegato al resoconto dell’8 ottobre 2008.

Il relatore FOSSON (UDC-SVP-Aut) illustra gli emendamenti a sua
firma.

Il senatore SACCOMANNO (PdL) illustra la proposta emendativa
5.1, richiamandone le finalità.

I restanti emendamenti sono dati per illustrati.

Il PRESIDENTE invita il relatore e il rappresentante del Governo a
esprimere parere sugli emendamenti.
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Il relatore FOSSON (UDC-SVP-Aut), quanto all’emendamento 1.1,
invita i proponenti a una riformulazione volta a sostituire il riferimento
al coinvolgimento del cavallo con le parole «con il cavallo». Esprime
quindi parere contrario sugli emendamenti 4.0.1 e 8.0.1, e parere favore-
vole sui restanti emendamenti.

Il sottosegretario Francesca MARTINI esprime un orientamento con-
forme al relatore, riservandosi tuttavia di esprimere il parere sulla proposta
emendativa 4.1, ritenendo opportuno evitare di ampliare ulteriormente la
composizione del Comitato tecnico scientifico. Si riserva altresı̀ di rendere
il parere sugli emendamenti 4.0.1 e 8.0.1 – che dovrebbe a suo giudizio
essere riformulato come aggiuntivo dopo l’articolo 7 – sui quali manifesta
un orientamento favorevole.

Il seguito dell’esame congiunto è quindi rinviato.

(15) BIANCONI ed altri. – Istituzione del Registro nazionale dell’endometriosi

(786) BIANCHI. – Disposizioni per la prevenzione e il trattamento dell’endometriosi

(Seguito dell’esame congiunto e rinvio)

Prosegue l’esame congiunto sospeso nella seduta del 24 settembre
scorso.

La relatrice BIANCONI (PdL) invita a valutare l’opportunità di ri-
chiedere il trasferimento dei disegni di legge in titolo alla sede deliberante.

Il PRESIDENTE, nel concordare con tale proposta, assicura che con-
sulterà i rappresentanti dei Gruppi per acquisire il loro orientamento sul-
l’opportunità di richiedere il trasferimento in sede deliberante, al fine di
sottoporre la conseguente determinazione alla Commissione.

Si procede quindi all’illustrazione degli emendamenti riferiti al testo
unificato per i disegni di legge nn. 15 e 786, pubblicati in allegato al re-
soconto del 24 settembre.

La senatrice BIANCHI (PD) illustra l’emendamento 2.1, richiamando
le risultanze dell’indagine conoscitiva sulla patologia dell’endometriosi
svolta dalla Commissione nella XIV legislatura. Illustra quindi la proposta
emendativa 6.1, sottolineando l’esigenza di sottoporre a screening le
donne in età adolescenziale al fine di prevenire l’insorgenza della malattia.

Il senatore GUSTAVINO (PD) illustra tutti gli emendamenti presen-
tati a sua firma, soffermandosi in particolare sulle proposte emendative
4.3, 4.2 e Tit. 1. In relazione agli emendamenti 4.2 e Tit. 1, sottolinea
in particolare come appaia più corretto dal punto di vista sostanziale il ri-
ferimento alla diagnosi precoce in luogo della prevenzione.
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L’emendamento 4.1 viene dato per illustrato.

Il seguito dell’esame congiunto è quindi rinviato.

SUI LAVORI DELLA COMMISSIONE

Il PRESIDENTE riferisce sugli esiti dell’odierna riunione dell’Ufficio
di Presidenza integrato dai rappresentanti dei Gruppi parlamentari: si è
convenuto di chiedere al Ministro del lavoro, della salute e delle politiche
sociali di intervenire in una prossima seduta della Commissione per rife-
rire sullo stato di avanzamento del procedimento per la definizione dei li-
velli essenziali di assistenza in materia di sanità. Quanto invece alla pro-
posta concernente l’audizione del Ministro sui disavanzi sanitari delle Re-
gioni – diverse dal Lazio, per il quale egli ha già riferito nella seduta del 7
ottobre scorso – si è ritenuto opportuno rinviarne l’esame nel momento in
cui dovessero essere disposti ulteriori commissariamenti a tal fine.

La proposta di indagine conoscitiva sui rischi per la salute connessi
all’utilizzo di materiale di scarto industriale, rifiuti tossici e sostanze can-
cerogene per la costruzione di alcuni edifici pubblici – tra cui istituti sco-
lastici – nel territorio di Crotone sarà iscritta all’ordine del giorno della
Commissione dopo la definizione di un programma di massima, che potrà
aver luogo nella riunione dell’Ufficio di Presidenza integrato dai rappre-
sentanti dei Gruppi parlamentari che sarà convocato la prossima settimana.

Si è infine convenuto sull’opportunità di svolgere, previa autorizza-
zione del Presidente del Senato, una visita presso lo Stabilimento Chimico
Farmaceutico Militare di Firenze, accogliendo l’invito formulato dal suo
direttore generale, in connessione alle sue attività di produzione di farmaci
orfani e di vaccini ad uso civile, anche con riferimento all’esame dei di-
segni di legge in materia di malattie rare e farmaci orfani. A tale riguardo,
il Presidente si riserva di valutare le modalità più idonee per tale visita.

Comunica, infine, che come precedentemente concordato con i rap-
presentanti dei Gruppi, la definizione del programma delle audizioni infor-
mali in relazione all’esame dei disegni di legge in materia di dichiarazioni
anticipate di trattamento sarà definito nella riunione dell’Ufficio di Presi-
denza integrato dai rappresentanti dei Gruppi parlamentari che sarà convo-
cato la prossima settimana.

La Commissione prende atto.

La senatrice BASSOLI (PD) interviene sull’ordine dei lavori e, nel
sottolineare l’ampia disponibilità manifestata finora dalle forze politiche
di opposizione al corretto svolgimento dei lavori, esprime preoccupazione
in merito al rallentamento che i lavori stessi stanno subendo in ragione
dell’attesa dei pareri da parte delle Commissioni consultate; rileva altresı̀
l’assenza di un preventivo coordinamento tra il Governo e il relatore in
merito agli emendamenti sui disegni di legge in materia di ippoterapia.
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Il PRESIDENTE assicura che si farà carico di sollecitare l’espres-
sione del parere da parte delle altre Commissioni e segnatamente dei pa-
reri obbligatori. Ricorda peraltro che su alcuni disegni di legge è stata
avanzata la richiesta di relazione tecnica nel corso dell’esame presso la
Commissione bilancio

La senatrice BIANCONI (PdL) rende noto che – secondo le informa-
zioni ricevute – alcuni pareri obbligatori sono prossimi ad essere definiti,
mentre, per quanto riguarda l’esame dei disegni di legge in materia di ma-
lattie rare, per i quali è relatrice, ha avvertito l’esigenza di procedere a un
supplemento di istruttoria al fine di apportare opportuni miglioramenti al
testo.

Dopo aver sottolineato lo spirito collaborativo che connota i lavori
della Commissione, osserva come nonostante l’impegno su più fronti, i re-
lativi lavori stiano procedendo in maniera sollecita, osservando come in-
vece, nel corso della precedente legislatura, nessun disegno di legge di ini-
ziativa parlamentare sia giunto a conclusione.

La senatrice BASSOLI (PD), in replica alle considerazioni espresse
dalla senatrice Bianconi, precisa che il suo intervento era diretto a eviden-
ziare i ritardi dovuti all’assenza dei prescritti pareri, ricordando le diverse
e più difficili condizioni in cui ha operato la maggioranza nella scorsa le-
gislatura. Ricorda peraltro come proprio il disegno di legge sui defibrilla-
tori, di iniziativa parlamentare, fosse stato approvato nella scorsa legisla-
tura dalla Commissione in sede deliberante, non diventando legge dello
Stato solo a causa della fine anticipata della legislatura.

Il senatore BOSONE (PD) esprime perplessità sulla diversità degli
orientamenti manifestati, rispettivamente, dal relatore e dal rappresentante
del Governo sugli emendamenti riferiti al testo unificato per i disegni di
legge in materia di ippoterapia, sul quale sussiste una larga condivisione
da parte di tutte le forze politiche.

Il PRESIDENTE dà atto che la Commissione sta svolgendo con sol-
lecitudine l’esame di una molteplicità di rilevanti temi, potendo contare,
da un lato, dell’apporto collaborativo dell’opposizione, e, dall’altro, della
disponibilità manifestata dalla maggioranza a un aperto confronto con
l’opposizione. Osserva quindi come l’attesa dei pareri obbligatori si in-
scrive pur sempre nel fisiologico dispiegarsi dei lavori parlamentari. Invita
pertanto tutte le forze politiche a proseguire sul terreno di collaborazione
fin qui manifestata.

SULLA RECENTE VISITA DI UNA DELEGAZIONE GOVERNATIVA A LAMPEDUSA

Il PRESIDENTE riferisce sugli esiti di una recente visita di una de-
legazione del Governo, cui egli ha partecipato, a Lampedusa, cui hanno
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preso parte il Ministro della gioventù, Giorgia Meloni, il Sottosegretario di
Stato per il lavoro, la salute e le politiche sociali, Ferruccio Fazio, e la
Presidente della Commissione bicamerale sull’infanzia, Alessandra Musso-
lini.

Si sofferma in primo luogo sull’organizzazione dell’assistenza sanita-
ria dell’isola, facendo presente come, nonostante si trovi in provincia di
Agrigento, tuttavia il vero polo di riferimento per le questioni sanitarie
di Lampedusa sia Palermo, per la maggiore facilità di collegamento aereo.
In particolare, per una popolazione complessiva di circa 6 mila abitanti
sussiste un centro sanitario costituito da un pronto soccorso e da un po-
liambulatorio con 19 specialisti con la possibilità di svolgere accertamenti
diagnostici in diretta collaborazione con le strutture sanitarie di Palermo.
Tra le esigenze segnalate per una migliore assistenza sanitaria a favore
della popolazione dell’isola vi sono la realizzazione di un’astanteria, l’am-
pliamento della linea diagnostica della TAC e l’attivazione di una sala
operatoria per le emergenze ed urgenze.

Quanto invece al Centro di permanenza temporanea, fa presente
come questo sia ben strutturato con riferimento ai profili sanitari: vi pre-
stano la loro opera équipe mediche in convenzione con il Ministero del-
l’interno, nonché équipes di ginecologi, di dermatologi e infettivologi del-
l’Istituto nazionale per la promozione della salute delle popolazioni mi-
granti. Peraltro, gli immigrati che giungono a Lampedusa, non sono, in
via generale, portatori di rilevanti patologie, mentre sussistono problemi
per la maggior parte delle donne, che giungono in stato di gravidanza.

Nel corso della visita è emersa anche la necessità di individuare un
idoneo contemperamento tra le esigenze sanitarie della popolazione resi-
dente e quelle della popolazione immigrata, con specifico riferimento
alle liste d’attesa. Al riguardo si sta valutando l’opportunità di un’apposita
convenzione destinata a regolare la situazione di coloro che non siano in
possesso del tesserino di assistenza sanitaria STP (Straniero temporanea-
mente presente).

Conclude segnalando l’esigenza che, sulla scorta dei lavori condotti
dalla Commissione parlamentare d’inchiesta sull’efficacia e sull’efficienza
del servizio sanitario nazionale nel corso della XIII legislatura, sia avviata
una riflessione sul funzionamento del Servizio sanitario nazionale nelle
isole minori e in generale nelle aree territorialmente disagiate.

La Commissione prende atto.

La seduta termina alle ore 16,25.




